

## LA LIBERTAD DE LA PRENSA

Para su ejercicio, y hasta mejor diremos, para su misión social, la Prensa necesita absoluta libertad.

En eso, como en otras muchas cosas, estamos identificados con nuestro colega madrileño «A B C».

Sin libertad, la hoja impresa es insulsa, falaz, y bordea los límites de la hipocresía.

O tiene que ser una negación de su noble y honrada convicción o cuando sobre ella pesa la coacción tiene que disimularla en términos bochornosos para su propia conciencia.

No negamos nosotros que haya momentos difíciles en la vida de los pueblos que precisan que la censura intervenga por causas respetables para impedir que las ligerezas, o el desconocimiento y hasta si se quiere la mala fe, ocasionen, de no intervenir aquella, males de gran consideración.

Pero desaparecidos esos momentos difíciles y peligrosos la Prensa debe recobrar en absoluto su libertad, para cumplir noble y honradamente el ministerio que socialmente le está encomendado.

¿Qué hay o puede haber extralimitaciones? ¿que la exaltación y el separatismo pueden conducir al periodismo por derroteros peligrosos? ¿y, qué? A la máxima libertad corresponde la máxima responsabilidad; el que delinea por mala fe, es que crea que la hoja impresa en una esquina, donde se pueden a mansalva fijar los pasquines del escarnio y de la difamación, en su mismo pecado llevará la penitencia; es decir, en su misma falta recogerá el castigo.

Pero si a toda la Prensa se le somete a un régimen de excepción, buscando que no pueda haber extralimitaciones legales, es como si a toda la humanidad la metiésemos en el Manicomio para que no hubiese el peligro de que un loco discursara por las calles.

«Todos los extremos son viciosos» y cuando se prolongan injustificadamente terminan por hacerse odiosos. Los hombres de orden, los que están bien avenidos con el respeto a la autoridad aceptan de buen grado una batalla contra la gente maleante; pero si con pretexto de ello se causan las

mismas molestias al hombre pacífico que al enemigo de la paz social, si un día y otro, y sin la debida distinción, se ven envueltos en los serios peligros de una leva o de una persecución injusta, si no se ta los linderos de la honradez, porque se lo impide su conciencia, allá en lo más íntimo de ella terminará por abominar esa persistencia en los procedimientos y sobre todo de la injusticia con que socialmente se manifiestan.

Pues esto, que no es mas que una realidad descarnada, que se ofrece ante el juicio imparcial de las personas sensatas, es una manifestación de lo que puede ocurrir si se quiere encerrar la actuación de la pluma, dentro de esos límites estrechos y de ese marco reducido.

Y nos creemos autorizados para hablar así, porque en nuestra larga vida periodística, hemos demostrado que odiamos, como el que más los desafueros de la pluma, que hemos predicado con el ejemplo el respeto que para todo periodista honrado debe merecer la vida agena en su aspecto particular y privado; pero al amparo de una libertad bien entendida y practicada, hemos podido analizar, discutir y combatir al adversario, sin que jamás haya llenado con nuestra actuación ni una cuartilla de papel en los juzgados.

De modo que al hablar nosotros de libertad, al pedirla con la honrada convicción que la sentimos, no la hacemos porque anhelamos para encubrir excesos ni extralimitaciones que nunca hemos cometido, sino para que se afiancen los altos ideales que hemos defendido y defenderemos al amparo de esa garantía precisa para la acción noble y patriótica del periodismo.

Así lo sentimos y así lo consignamos.

## NATALICIO

Ha dado a luz una hermosa y robusta niña la señora doña María Rodríguez Perez, joven esposa de nuestro querido amigo don Francisco Amorós Sánchez.

El estado de la madre y de la recién nacida es altamente satisfactorio.

Al felicitar al venturoso matrimonio por este feliz acontecimiento, felicitamos también a los abuelos don Vicente Rodríguez y esposa y señora viuda de Amorós.

## Carta de gratitud

Nuestro estimado compañero señor Sanchez Jara, nos envía la siguiente carta que con gusto publicamos. De cuanto en ella se dice respecto a nosotros, hemos de hacer constar que cumplimos con deberes ineludibles de reconocimiento a los méritos que acompañaron al amigo cariñoso y brillante periodista y poeta.

Dice así la carta:  
Sr. D. Nicolás Ortega, Director del EL TIEMPO.

Mi querido amigo y compañero: En nombre de mi familia doy a usted las más expresivas gracias por las cariñosas frases de elogio tributadas a mi inolvidable tío desde su simpático diario, con el triste motivo de su fallecimiento.

Orea, amigo don Nicolás, que el buen recuerdo de usted y de su periódico durará en nuestra alma tanto tiempo como la memoria del malogrado poeta a quien todos lloramos.

Por medio de usted y abusando de su característica bondad, quiero expresar al mismo tiempo, nuestro profundo agradecimiento a todas cuantas personas, generosamente, han acudido a nosotros en tan dolorosos instantes, prodigándonos frases de consuelo y atenuando, en lo humanamente posible, la enorme pena que nos agobia. A todas ellas nuestra profunda gratitud, pero de modo especial a las autorizadas murcianas y cartageneras, a los centros de cultura, a la prensa regional y madrileña, que aprovechó tan dolorosos momentos para realizar la figura literaria del Cantor de la Vega murciana.

Haga igualmente esas manifestaciones de agradecimiento al pueblo de Murcia que nos tendió su mano amiga en tan tristes momentos y acompañó al cadáver en senda manifestación por las calles de nuestra ciudad.

A todos nuestro profundo agradecimiento y a usted Sr. Ortega, un abrazo fraternal y cariñoso de su afilmo.

D. SANCHEZ JARA

## Compañía Española de Electricidad y Gas Lebón

Aviso al público

La Compañía Española de Electricidad y Gas Lebón pone en conocimiento del público que, en virtud de un acuerdo reciente, el Consejo de Administración de la Sociedad, ha decidido rebajar a partir del 20 del mes actual el precio unitario del metro cúbico de gas.

Los nuevos precios que regirán desde la fecha arriba expresada serán de:

Los 25 primeros metros cúbicos de consumo mensual a ptas. 0'60 m <sup>3</sup>
Los 25 siguientes » 0,55 »
Los 50 » » 0'50 »
Los restantes . . . . . 0'40 »

Estos nuevos precios que pondrán ahora el fluido de gas en condiciones de superioridad a cualquier otro combustible, permitirán así a los señores más modestos de disfrutar de las incomparables ventajas que proporciona el uso del gas.

La Compañía se complace en comunicar a la Ciudad de Murcia la baja anterior al mismo tiempo que el traslado de sus oficinas a los nuevos y preciosos locales calle Saavedra Fajardo A. donde ha montado una lujosa exposición en la cual el público encontrará modelos de todos los aparatos más modernos de utilización del gas, o sean, hornillos, cocinas con hornos, calienta baños, radiadores, etc., etc.

No vacilando en realizar todos los esfuerzos para el bienestar de todos, la Compañía está segura de que se desarrollará intensamente el uso de un fluido tan cómodo y práctico como es el gas.

## Notes deportivas

### Hoy juega el Sporting de Gijón

Esta tarde a las tres y media jugará contra el Real Murcia en La Condomina el notable equipo asturiano, campeón de su región, Sporting de Gijón.

El Real Murcia presentará el mismo cuadro de jugadores que cuando jugó contra el Iberia en Zaragoza.

El Sporting alineará esta tarde a Armando; Pla, Cuesta; Menéndez, Tronchín, Pena; Adolfo, Loredo, Febrerín, Pin, Maní.

El Presidente del Colegio Regional de Arbitros don Fernando Servet ha aceptado este arbitraje correspondiendo a la gentileza de los asturianos que pidieron árbitro local. Muy de elogiarle es su decisión, como la de nuestros visitantes.

Todos estos detalles y la justa nombradía del equipo visitante nos hace esperar una gran tarde de buen fútbol.

El nuevo campo del Imperial Hemos visitado el nuevo campo en construcción, del Imperial y hemos podido observar lo adelantadas que van las obras de explanación, habiéndonos manifestado un entusiasta directivo de los trabajos de carpintería (valla de maderas, maresador, puerta de entrada y kiosco) se hacen simultáneamente pues de no surgir contrariedad se desea inaugurarlos para mediados del mes de Noviembre.

Será inaugurado por el Real Murcia si tal Sociedad acepta la invitación que el Imperial ha de hacerle y la medrina está designada: una distinguida y bellísima señorita del popular Barrio del Carmen.

De desear es que se vean colmados los deseos de los imperialistas que al fin y al cabo son los de la afición.

LISCANO

## Ayer en la Económica

## Apertura de curso en la Academia de Bellas Artes

A las seis y media de la tarde de ayer se verificó en la Real Sociedad Económica de Amigos del País el solemne acto de apertura de curso en la Academia de Bellas Artes establecida en dicha sociedad.

El Salón de Actos se hallaba completamente invadido de selecto público, predominando el elemento femenino.

Ocupó la Presidencia el gobernador interino señor Fernandez Reyes que estaba acompañado del general gobernador, Presidente de la Económica, senador señor Cierva, alcalde de la capital, Dr. Ciner Hernández, comandante ayudante del general. La tribuna era ocupada por el Rector de esta Universidad señor Loustau y ocupando su puesto estaba el Secretario de la docta Corporación señor Costa y Farinas.

Una nutrida orquesta que amenizó los intermedios interpretó como sinfonía un escogido trozo y seguidamente comenzó la velada.

El Presidente Director señor Díez de Revenga, rindió un saludo cortés a la concurrencia y expresó su entusiasmo por este nuevo acto de apertura de curso de la Academia de Bellas Artes de la Económica, que durante muchísimos años viene funcionando, aportando un caudal muy provechoso a la cultura de Murcia. Dijo que si en otras ocasiones se aravesaron crisis en este organismo, hoy, gracias a la protección del Ayuntamiento, Diputación y el Estado, la Academia puede vivir con cierta holgura y dedicar con más amplitud sus clases de dibujo.

Rinde alabanzas y frases de aliento a las alumnas y alumnos que han conquistado nuevo galardón con sus méritos y entusiasmos y al saludar a las autoridades y agradecerles su cooperación al acto, concurriendo a la presidencia, dice que lamenta la ausencia del gobernador propietario señor Amor, pero se dirige al interino señor Fernandez Reyes, confiando en que hará llegar a él una salutación respetuosa, junto con el deseo de que nuestra primera autoridad provincial continúe como hasta aquí venían haciéndolo, prestando su ayuda decidida a la Academia.

Termina hablando del señor Loustau, encargado del discurso de apertura y tiene frases para él de justísimo elogio, reconociendo que en su paso por la Diputación inició la subvención que hoy se disfruta y haciendo constar que es un sabio catedrático que supo conquistar además de la inteligencia de la juventud, los corazones de los murcianos (Grandes aplausos).

Después se procedió al reparto de los premios y diplomas a las alumnas y alumnos cuyos nombres y ofrecimos oportunamente, siendo muy aplaudidos los aventajados estudiantes.

Por último se levantó a hablar el cultísimo catedrático y Rector de esta Universidad Dr. don José Loustau, que fué acogido con una estruendosa salva de aplausos.

Dijo, luego de saludar a la selecta concurrencia, que no podría pensar con el esplendor que otras personalidades lo hicieron anteriores años, esta tribuna prestigiosa de la Sociedad Económica, ya que él se dedica a las Ciencias naturales.

Pasó a desarrollar su interesante y sugestivo tema «El ideal de la vida», diciendo que ello consista en las bellezas percibidas por el espíritu cuando este y la inteligencia hayan sido objeto de la educación adecuada.

Habla de la vida de la Academia de Bellas Artes de la Económica y expone que si viene disfrutando de un desenvolvimiento venturoso, es por que cuenta con un Director de las condiciones excepcionales de talento y actividad del señor Díez de Revenga.

En párrafos de gran inspiración y muy interesantes el señor Loustau habla de las ventajas que proporcionan a la vida del espíritu las manifestaciones artísticas y felicita cordialmente a los alumnos de la Academia a quienes desea toda esa felicidad que lleva a las almas las percepciones de la belleza, de las que la Naturaleza es dueña, necesitándose en los espíritus la debida educación, para que puedan gozar de sus destellos.

El señor Loustau al terminar su discurso escuchó una estruendosa ovación y recibió muchas y sinceras felicitaciones.

Vaya nuestra felicitación también para el señor Loustau y para el Presidente y demás elementos de la Junta de la Económica bajo cuyos auspicios viene funcionando para bien de Murcia la Academia de Bellas Artes.

## Hereditario Regante de Molina de Segura Convocatoria

En cumplimiento de lo acordado por la Junta de Gobierno de la Confederación Sindical Hidrográfica de Segura, se convoca a **Junta general extraordinaria**, que tendrá lugar en el salón de actos de la Casa Consistorial el domingo día 23 del mes de Octubre actual y horas de 9 a 12 de su mañana, con el fin de verificar la elección de **dos Compromisarios**, que representarán a la mayoría de intereses y a la minoría más apreciable, según determina el apartado A del artículo 21 del Reglamento general para la Constitución de la Asamblea de la precitada Confederación, aprobado por el Excmo. señor Ministro de Fomento por Real Orden de 16 de Marzo último; y con arreglo a las Ordenanzas de este Hereditario y a las normas generales establecidas en el artículo 20 del repetido Reglamento y en el apartado B, párrafo 4.º, del mencionado artículo 21.

Dichos Compromisarios han de reunirse el día 31 de este propio mes en la capitalidad de esta Zona Agrícola (Archena), para elegir los Síndicos y suplentes que han de formar parte de la Asamblea, a tenor de lo que prescribe el apartado C del referido artículo 21.

Los interesados podrán concurrir por sí o por medio de representante o apoderado; teniendo presente a este respecto lo que determina el artículo 102 de las Ordenanzas de la Comunidad.

Dada la importancia que entraña la elección a que se convoca a los señores Hacendados para los intereses de este Hereditario, se les en carece la puntual asistencia a dicho acto, que no admite aplazamiento.

Molina de Segura 10 de Octubre de 1927. —El Presidente, José María Dávalos.

†

En sufragio del alma  
de la señora

## DOÑA LUCIA BOSCH JUAN DE MIRÓ

Que falleció el día 9 del actual, habiendo recibido los SS. SS. y la Bendición Apostólica  
(Q. E. P. D.)

Se aplicarán las misas que se celebren el lunes 17 de los corrientes a las diez, diez y media y once, en los altares del Patriarca San José y de Nuestra Señora de las Angustias de la parroquia de San Bartolomé. Después de las últimas se oficiará un responso.

Sus afligidos: esposo don Miguel Miró; hijos, doña María de los Dolores, don José, don Miguel y don Pablo; hermanos doña María de las Dolores, doña Enriqueta, doña Eladia y don Agustín; hermanos políticos doña Rdeja y doña Generusa Miró, don Juan y don Nicolás Blanco y Baronesa de Beniomer; primos, sobrinos y demás familia,

Invitan a sus amigos a dichos actos y les ruegan la encomienden a Dios en sus oraciones.

(9) Murcia 16 de Octubre de 1927



De Molina de Segura

En la Virgen de la Consolación Patrona de esta villa, en sus fiestas populares

Sobre el Segura viniente, Madre de Consolación y a esta noble población señalado honor la hiciste de elegirla por mansión.

Aunque época musulmana, mostróse tan fiel cristiana, esta villa de Molina, que es aclamó muy ufana, por su Patrona divina.

Y a la margen del Segura, de su Huerta en la espesura, es erigió el Santuario do Os venera Joh Virgen Pural cual preciado relicario.

Este pueblo así acogido a Tu dulce Patrocinio, en Ti y por Ti ha vivido; y siempre feliz ha sido, bajo Tu Excelso Dominio.

Tu amor a todos cautiva, desde el niño hasta el anciano; y tu influjo soberano, infúndenos la fe viva y el espíritu cristiano.

Por eso, no hay molinense Virgen de Consolación que, con alma y corazón, en venerarte no piense y en rendirte adoración.

Estando, Madre, acogidos bajo Tu celeste manto, nuestra dicha eres y encanto; y, por la pena afligidos, endulzas Tú nuestro llanto.

Con su piedad maniesta, Molina, en solemne Fiesta rinde culto a su Patrona; y en Ti su mirada puesta, en Tu honor himnos entona.

¡Bendícenos, Madre amada; Sé nuestra guía y consuelo; y esta terrenal jornada, a Tus gracias vinoulada, será anticipado Cielo!

¡Reina Tú en los corazones de los hijos de Molina; y todos sus galardones, sean rendir adoraciones a su Patrona divina!

JOSE ANTONIO ARNALDOS 14-X-1927.

La inspección de los Comités paritarios

Para precisar las atribuciones de los Comités paritarios se han dictado las siguientes reglas:

1. Los Comités paritarios tienen competencia para velar por el cumplimiento de sus acuerdos e imponer las sanciones que correspondan, dentro de lo dispuesto en el decreto-ley de 26 de noviembre de 1926.

A los efectos de esta competencia, se entenderá por acuerdo el que se

Pascual García Ibáñez VINOS Y ALCOHOLES VERMOUT TORINO « GARCIA » YECLA

Bastones

Banco Español de Crédito Sucursal de Murcia CAJA DE AHORROS Intereses 4 %

Las imposiciones devengan intereses desde el día siguiente de efectuadas Horas de Caja: e 9 a 1

refiere el establecimiento de normas reguladoras de las condiciones del trabajo de del trabajo dentro de cada profesión e industria y que no se opongan a la legislación vigente.

2. Los Comités paritarios realizarán la vigilancia de sus acuerdos por medio de Comisiones inspectoras, integradas por un vocal patrono y otro obrero, las cuales levantarán acta de las infracciones que comprueben y la someterán al acuerdo del Comité, a los efectos reglamentarios.

3. Los vocales de las Comisiones inspectoras de los Comités serán ditarán su personalidad por medio de documentos de identidad, suscritos por el presidente del Comité y visa dos por la Inspección del Trabajo.

4. Cuando citados previamente los dos vocales de la Comisión inspectora uno de ellos no concurriese a la visita, la realizará el otro vocal, expresándose en el acta que se levante la causa de la ausencia del no concurriente.

5. Los Comités paritarios darán cuenta inmediata a la Inspección del Trabajo correspondiente de los acuerdos que adopten y de las sanciones que se impongan por infracción de los mismos, dentro de la esfera de sus facultades.

DR. SANDOVAL De la Clínica del Dr. Yagüe de Madrid

Consulta de enfermedades del aparato digestivo.

De 11 a 1 y de 4 a 5. Avenida de Canalejas, 7 principal

Academia de Comercio dirigida por Don Federico Diez Puche

Cálculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e Itoms francés.

Jabonerías, 14.

Jabas-Malvas, Cerezos, Juncos, Oaña Ebano Roten, Ingleses legítimos Recibidos últimos modelos Abaniquería de ENRIQUE RAYNELL.—Platería, 22

JUNTAMENTO

El Presidente del Heredamiento de aguas de Algrazas de conformidad con lo propuesto por el Sindicato de Riegos, convoca a Juntamento general extraordinario para el día 23 de los corrientes a las tres y media de la tarde en la villa de Alguazas en el local del Heredamiento calle Condesa Vega del Pozo núm. 6 con objeto de elegir dos compromisarios, que representen a la mayoría de intereses y a la minoría más apreciable de dicho Heredamiento con arreglo a sus Ordenanzas, a las normas generales establecidas en el artículo 20 del Reglamento para la constitución de la Asamblea de la Confederación Sindical Hidrográfica del Segura y en el Apartado B, párrafo 4.º del Art. 21

Alcaldía Constitucional de Murcia

Aviso oficial

En el número 220 del Boletín Oficial de la Provincia correspondiente al día 7 del actual, se insertó el siguiente aviso oficial:

El presupuesto ordinario de este Excmo. Ayuntamiento formada para el Ejercicio económico de 1928, con ordenanzas para la cobranza de arbitrios e impuestos y tarifas anejas aprobada por el Pleno en sesiones de 28, 29 y 30 de Septiembre próximo pasado, queda expuesto al público con todos sus antecedentes en la Secretaría Municipal por el plazo de quince días conforme ordena el art. 5.º, párrafo 4.º del Reglamento de Hacienda municipal de 23 de Agosto de 1924.

Se advierte que vencido aquel plazo, durante otro de igual duración se podrá interponer reclamaciones contra el antedicho presupuesto en consonancia con lo establecido en el artículo 63 del Reglamento de procedimiento municipal de 23 de Agosto dicho, por los motivos que enumeran los apartados b) y c) del art. 301 del vigente Estatuto municipal.

Lo que se hace público para conocimiento de aquellos interesados que

tengan a bien ejercitar los derechos de referencia y en cumplimiento de los preceptos legales.

Murcia 3 de Octubre de 1927.—El Alcalde, Francisco Martínez. Por acuerdo del Excmo. Ayuntamiento Pleno, El Secretario, Juan Guerrero.

Precios del mercado

DIA 14 DE OCTUBRE LONJA

De los 50 kilos

- Patatas, 7'50 Tomates 14'00 Bajocas, 25'00 Pimientos menudos 10'00 Pimientos gordos 25'00 Boniatos 6'00 Chirivías 20'00 Cebolla seca 5'50 Ajos secos 25'00 Manzanas 15'50 Peros, 15'00 Peras, 37'50 Melones 12'50 Limones, 10'00 Sandías 0'00 Uva 21'50 Granadas 8'00 Calabazas totaneras 7'00 Calabazas tiernas, 00'00 Cebolla tierna 0'00 Berengenas 0'25 Lechugas 0'70 Coles 2'00 Coliflores 0'00 Rabanos, 0'30 Acelgas 0'00

PESCADERIA

Precios por kilos

- Merluza, 6 Pescadilla, 4 Atún 4'00 Mero 0'00 Dento 4'00 Calzón 3'00 Emperador 3'00 Pajel 3'00 Calameres, 8'00 Jibias 0'00 Dorada 8'00 Mújol 2'50 Magre 2'00 Melbas 0'00 Salmonetes, 6'00 Sardinas, 1'20 Almejas 1'60 Lengüados 6'00

Un ferrocarril curioso

En la isla de Barbada no hay más que un ferrocarril, y por cierto bastante modesto y con un material muy primitivo. Cerca de Bathsheba, balneario muy acreditado de dicha isla, la línea tiene una pendiente tan considerable que cuando los trenes van muy cargados les es sumamente difícil llegar arriba y rara es la vez que no sufran algún retraso.

Masta hace no muchos años era costumbre que cuando el tren se acercaba a dicha pendiente se detuviera, y el jefe del tren, apeándose, gritaba:

—¡Señores viajeros de primera que se apeen y sigan andando! Los de tercera, que se apeen y empujen el tren!

BOLETIN RELIGIOSO

Notas de cine

Octubre-1927

Este mes consta de 31 días. Está consagrado al Santo Angel Custodio

Toque de Alba, a las cinco, Toque de Oraciones, a las seis.

Santoral

DIA 16

Domingo.—San Florentino, San Ambrosio, Nuestra Señora de Aguas Vivas y Gato.

DIA 17

Lunes.—Santa Eduvigis, San Mariano y Santa Marqueta.

Vela y Alumbrado

Se descubre a las ocho de la mañana. Se reserva a las cinco de la tarde.

Día 16.—En Nuestra Señora del Rosario.

Las misas y Estación a Jesús Sacramentado se aplicarán por el eterno descanso del alma del señor don Lino Torres Abael y doña Camila Casanova.

Día 17.—En Nuestra Señora del Carmen.

Cultos

En la Purísima

Mes de San Francisco, al toque de oraciones.

En San Nicolás

Solemne novenario en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Hoy 16 a las ocho, Misa de Comandón y por la tarde a las cuatro se rezará el último Ejercicio.

Ocupará la sagrada cátedra, el Dr. don Eduardo Rodríguez García, Coadjutor de la Parroquia de San Lorenzo.

En San Antolín

Solemne Novenario en honor de Santa Teresa de Jesús.

Al toque de oraciones, exponiendo a S. D. M., se rezará el Santo Rosario, sermón, novena, cánticos y Reserva.

Todas las noches, predicará el Licenciado don Gaspar Sandoval Amorós, Párroco de San Antolín y Director de dicha Archidiotrida.

El día 23, se celebrará a las 7 y media Misa solemne, en la que predicará don Juan de Dios Belibrea, Profesor del Seminario.

Mes del Rosario

EN SANTA CATALINA.—Todos los días a las ocho con exposición de Su Divina Majestad, se celebrará la Santa Misa, durante el cual se rezará el Santo Rosario y a continuación se leerá el Ejercicio propio del día.

Los días festivos será por la tarde a las tres y media con sermón, predicando el señor Cura.

Dichos cultos serán aplicados hoy por la intención de doña Dolores Torres de Palarea, por don José Ostañ.

El Doctor Alemán, Oculista,

ha trasladado su consulta, al Paseo del Malcón, 10 (junto a la de don Claudio Hernandez-Ros.)

«El abrigo de mil dolares»

«El abrigo de mil dolares» es un noble exponente de esa manía fanática, hecha con amplio criterio ecléctico e interpretado por figuras resaltantes de la escena muda.

El asunto que plantea la nueva producción de la Corporación es de un valor humano y de absoluta enseñanza.

Desarrolla el problema de la tentación que para las esposas incautas, es clara del lujo, se presenta sencillamente atractivo y termina irremediablemente trágica.

Esto naturalmente, se trata en el ambiente de la clase media, de aquella que pudiendo pasar bien por la vida, se la complacen y destruyen por querer la complicitad y destruyen por querer equipararse a un medio social que sus finanzas le hacen imposible.

Hospital Reina Victoria

Hora de consultas

Medicina general, Dr. don María-Cánovas, lunes, miércoles y viernes a las 10.

Cirugía general Dr. don Ramón Sánchez Parra, lunes, miércoles y viernes a las 4 de la tarde.

Enfermedades de la mujer Dr. don José María Martínez Zamora, martes, jueves y sábados a las 10.

Enfermedades de la infancia e higiene y alimentación de los niños Dr. don Emilio Sánchez Parra, martes, jueves y sábados a las 5 de la tarde.

Enfermedades de la garganta, nariz y oídos Dr. don José Pérez Mateos, martes y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades de la piel Dr. don Alfonso Palazón Clemares, lunes, miércoles y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades del pecho (corazón y pulmones) Dr. don Antonio Amorós Sánchez, martes, jueves y sábados a las 5 de la tarde.

Enfermedades infecciosas y de la nutrición Dr. don Francisco Villar Romero, todos los días a las 11.

Enfermedades del sistema nervioso don Miguel Angel Cremades, martes, jueves y Sábado a las 11.

Enfermedades de las vías urinarias Dr. don Fulgencio Cano Soria, martes y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades de los ojos Dr. don Antonio de la Peña Seiquer, todos los días a las 11.

Enfermedades del estómago Dr. don Francisco Giner Herandans, lunes, miércoles y viernes a las 11.

Enfermedades de la boca y dientes Dr. D. Antonio Pascual Murcia los jueves a las 3 de la tarde.

En esta Administración se

vende papel viejo

A 6 PTS. ARROBA

fin de llegar una hora después que yo a la hostería de las «Armas de Bretaña».

—Cuando lleguemos allí ¿qué haremos?

—Mandar que os sirvan de comer en la sala ordinaria, hablar de cosas indiferentes sin mezclarlas en las conversaciones de los demás, y esperar; si me vais entrar o salir, haced que no me conocáis.

Barmen partió a galope. Una hora después se apeaba delante de la hostería de maese Lehuédé en Sant-Nazaire.

El obeso hostelero acudió para auxiliar al joven y gentil caballero.

—¿Venís de muy lejos? —le preguntó.

—De las cercanías de Blain—repuso la gitana.

—¿Queréis almorzar?

—Sí, maese; dadme también una habitación, y mandad me sirvan los mejores platos de vuestra cocina y vuestro mejor vino. Os advierto que no me agrada esperar, y cuando me incomodo hago trizas cuanto encuentro a mano.

—Os costará caro vuestro genio, caballero—repuso riendo el hostelero.

—Nada me importa; soy muy rico.

—Trataremos de no disgustaros.

—Bien. Deseo que me sirvais vos mismo, pues me sois simpático.

—Gracias por la lisonja, caballero—exclamó radiante el mesonero.—¿Qué guapo y singular es el caballero! ¡Díjase que es una dama caprichosa disfrazada!

Carmen subió a la habitación que le designó maese Lehuédé; este volvió a bajar y la gitana aprovechó el tiempo para arreglar su cabellera y ceñir lo más posible al hostelero su sexo.

Carmen, que sabía por la carta de Oliverio a Zéphir Coquina que el hostelero era su confidente, y apetecía conocer el retrato de su marido, quería inspirar confianza a maese Lehuédé. Un momento después apareció el mesonero

llevando lo necesario para poner la mesa; en pocos segundos lo dispuso todo.

—Bied se conoce—dijo Carmen,—que estais acostumbrado a recibir gente encoquetada y que conocais vuestra obligación.

—En efecto—repuso el buen hombre, henchido de vanidad a pesar de no ver en su casa que marineros y aljeanos;—muchos viajeros me han dicho que mi hostería puede competir con las mejores de París.

—Pues os hau dicho la verdad, ¡pardiel! Nada tendrá de particular que me dé el capricho de quedarme por seis meses en vuestra casa.

—¡Ah, caballero!—murmuró maese Lehuédé,—con más razón podreis decirlo cuando hayais probado el almuerzo que os estoy preparando.

Efectivamente, los manjares que fueron servidos a Carmen, merecian los elogios exagerados que la gitana les prodigó. Quiso absolutamente que maese Lehuédé brindara con ella y ya sabe mas que el buen hombre jamás rehusaba esa atención por parte de sus huéspedes.

cer del siguiente día, tres caballos ensillados. Al mismo tiempo dió orden a los dos agentes que se proporcionasen trajes de aldeanos del país y estuviesen dispuestos para acompañarla. Antes que amaneciese, Carmen bajó al patio. Los tres caballos ya esperaban; montó seguida de los dos agentes. Cuando llegaron a cierta distancia, Carmen les dijo: —Moderad el paso de vuestros caballos a

El Capítulo del Toison de Oro

La reunión se celebrará en el coro de la Catedral como hace siglos la presidió Carlos V

Y coincidirá la fecha con la de la Exposición  
POR TELEGRÁFO

Barcelona. — Se confirma que el Capítulo del Toison de Oro se reunirá en la capital catalana pero no ahora, sino coincidiendo con la apertura de la Exposición.

La sesión tendrá lugar en el coro de la Catedral como hace siglos, cuando la presidió el Rey Carlos V.

La Diputación adquirirá una antiquísima y valiosa carroza para que sea utilizada por el Rey, y la que será regalada después al Soberano. Pertenece al marqués de Alcazar.

También adquirirá la Diputación para ofrecérselas a don Alfonso tres capas: una blanca para la sesión de admisión de neófitos, otra encarnada para la reunión del capítulo y otra negra para los funerales, con lo que finalizará la reunión del Capítulo.

MONTE DE PIEDAD

Subasta de alhajas, ropas y efectos el día 20 de los corrientes a las diez de la mañana.

Exposición de los objetos los días 18 y 19, de cinco a seis y media de la tarde.

Domicilio Frutos Baeza, 6 (antes Trínquete).

Los Exploradores

La Velada en honor de Jara Carrillo

—:—

Velada neorológica que tendrá lugar en el domicilio de los Exploradores de España en Murcia el día 17 de Octubre de 1927, a las seis y media de la tarde en homenaje del inspirado poeta y vocal fundador de dichos Exploradores don Pedro Jara Carrillo (q. e. p. d.)

PROGRAMA

- 1.º Entrada de la Bandera con honores.
  - 2.º Palabras preliminares del Presidente del Consejo del Alto Patronato de los Exploradores Excmo. señor don Isidro de la Cierva.
  - 3.º Marcha fúnebre, de Chopin.
  - 4.º Poesías tituladas «Lira Inmortal» y «Luzero misterioso», leídas por sus autores don Manuel García Villo las y don José Ballester Andreu, exploradores de la Patrulla del Tigre. «Palabras de amistad» pronunciadas por eximio literato don Enrique Martí
  - 5.º Himno oficial de la Coronación de Nuestra Señora de la Fuensanta, música del Maestro Oliver y letra de don Pedro Jara Carrillo interpretado por un coro de distinguidas señoritas y los exploradores.
  - 6.º «El alma del poeta», romance de don Francisco Frutos Rodríguez. Poesías de don Leopoldo Ayuso y don Mariano Almela, leídas por sus autores
  - Discurso pronunciado por el Ilustrísimo Sr. don Emilio Díez de Revenga, Director del Conservatorio de Música y Declamación.
  - 7.º «Himno a Murcia», música de don Emilio Ramírez y don Pedro Jara Carrillo. Será cantado por un coro de distinguidas señoritas.
  - 8.º Discurso del Ítmo. Sr. don Vicente Llorens. «La madrastra», última poesía inédita de don Pedro Jara Carrillo, leída por el explorador señor García Villo las.
  - 9.º Himno oficial de los exploradores, música del Maestro Brull, con letra para los murcianos, original de don Pedro Jara Carrillo.
  - 10 Discursos resumidos por el Excmo. Sr. don Emilio Amor, Gobernador civil de la provincia.
  - 11 Salida de la Bandera con honores.
- De la parte musical estará encargado el sexteto que dirige don Manuel Massotí, Subdirector del Conservatorio.
- Otros distinguidos poetas y oradores han ofrecido su concurso para este acto.

Dr. Cano Especialista en enfermedades de los riñones y de vías urinarias. Sagasta, 47.—Murcia.—De 12 a 1.

Sobre la Asamb'ea Nacional

Fernando de los Rios dice que la renuncia del cargo a él ofrecido, responde a una determinación individual

El lunes próximo empezarán a reunirse las comisiones  
P. R. TELEGRÁFO

Madrid.—El presidente de la Asamblea ha recibido las renuncias de los asambleístas de Largo Caballero, Martínez Gil y Pérez Infante.

También ha recibido Yanguas una carta de Fernando de los Rios en la que dice que la renuncia del cargo a él ofrecido, responde a una determinación individual.

El proyecto de reforma tributaria

El lunes pasará a estudio de la sección correspondiente de la Asamblea el anteproyecto sobre la reforma tributaria.

Los ministros han ofrecido acudir cuantas veces sean requeridos para informar y hacer declaraciones sobre el proyecto.

Almuerzo con Primo de Rivera

Varios asambleístas y representantes de la Prensa fueron invitados a almorzar por el jefe del Gobierno.

Durante la comida habló Primo de Rivera de la Ley para la Prensa

Propósitos de Yanguas

El Presidente de la Asamblea está decidido a que desde el lunes próximo se reúnan las secciones todas, estudiando unas los proyectos ministeriales que le hayan recibido y cambiando otras impresiones sobre los a enviar

Anuncio en la tablilla.—Audíencia regia.—La ley de la Prensa

El primer anuncio que ha aparecido en la tablilla ha sido el del presidente de sección Reorganización Administrativa y Legislación de Contabilidad del Estado.

La reunión se ha convocado para las seis de la tarde del lunes.

El Rey ha señalado la fecha del 19 para la audiencia solicitada por la Mesa presidencial de la Asamblea.

Uno de los primeros proyectos en que entenderá la sección de leyes será el de la Ley de la Prensa.

Los temporales en España

Se han desarrollado escenas de dolor en multitud de hogares humildes

En Estepona ha quedado carbonizado un hombre

POR TELEGRÁFO

Melilla. — El Río Oro se desbordó y los obreros que trabajaban en los márgenes se salvaron subiéndose a los pilares.

Cincuenta mujes, entre indígenas y europeas, que estaban lavando en el río fueron arrastradas por la corriente y lograron salvarse difícilmente unas cuarenta.

Varios soldados rescataron a un niño de corta edad que había sido envuelto por las aguas a su entrada al hogar donde dormitaba

En la calle de López Moreno y en el barrio del general Sanjurjo se destruyeron varias casas.

Entre los edificios anegados figura el Teatro Reina Victoria y la Fábrica de Electricidad.

Hombre que muere carbonizado

Estepona. Cuando se dirigía a una finca del campo el vecino Cristóbal Sánchez fue sorprendido por una tormenta.

Un cable de luz que por aquellos contornos cruzaba se desprendió y le alcanzó dejándole carbonizado.

Enormes daños en Málaga

Málaga. Durante la última tormenta desencadenada sobre esta capital un automóvil fue sorprendido por una riada del arroyo de Filones.

Miagrosamente una columna de las del servicio de electricidad detuvo el vehículo, y pudieron salvarse los ocupantes.

En Vélez Málaga se desbordó el río que arrastró chozas y grandes cantidades de naranjas y limones que había almacenados.

Una esposa entró en casa del juez Joaquín Vilehas, incendiándola totalmente.

Sangriento suceso

Un hombre da muerte a su amante cuando estaba separado de ella

Por telegrama de la noche Huelva. — En Villalba estuvieron haciendo vida marital un individuo de malos antecedentes apodado Luto y Getrudis Rodríguez

El llegó a cansarse un día de Getrudis y la abandonó. Entonces ella acompañada de un hijo estuvo implorando la caridad pública.

El día de hechos se presentó inopinadamente Luto y pretextando celos que no existían la dió muerte con un cuchillo.

LOCAL PARA OFICINAS

SE ALQUILA en la plaza de Chacón (Santa Isabel), número 14 y en la calle de los Baños. Para tratar en el número 14 de dicha plaza.

La reorganización de Marruecos

Sanjurjo dice a los periodistas que no sabe el tiempo que continuará como Alto Comisario

Reorganización en el Protectorado de las fuerzas navales  
POR TELEGRÁFO

Madrid.—El general Sanjurjo fué interrogado por algunos periodistas sobre si seguirá algunos meses más en la Alta Comisaría.

El bravo general contestó: «No depende de mí solamente, no lo sé, ni puedo contestar a esa pregunta».

Reorganización de las fuerzas navales

En el ministerio de Marina se ultima la reorganización en el Protectorado marroquí de las fuerzas navales.

La reducción que se hace es importantísima. Quedarán en las costas de África ocho o diez unidades de servicio, siendo la mayor el crucero «Extramadura». No figurarán torpederos ni contratorpederos.

El crucero «Princesa de Asturias» será arriboado y desarmado en la Carraca

BODA

En la iglesia rectoral de Santa Eulalia han contraído matrimonio la bella y distinguida señorita María Pérez Xambó con el culto ingeniero de Caminos don Luis Morales Hernández.

Fueron padrinos don Manuel Pérez García en representación del Excelentísimo señor don José Gómez Quiles; y doña Ana Morales López Higuera padre y tío de los desposados.

Como testigos firmaron el acta don don Vicente Llovera, don Emilio López Sánchez Solís, y don Alejandro Egea por parte de la novia, y don Luis Morales López Higuera, don Federico López Higuera y don José Hernández Tarruella por la del novio

La representación del juez la ostentó el culto y joven abogado hermano de la desposada, don Manuel Pérez Xambó.

Terminada la ceremonia los invitados al acto fueron obsequiados espléndidamente en el Casino.

Felicitemos a la enamorada pareja y a sus respectivas familias

La Bolsa

Por telegrama de la noche Cotización del día 14

Interior 4 1/2 %	70'95
Amortizable 6 %	93'00
Amortizable 4 1/2 %	87'00
Banco de España	622'00
Tabacos	000'00
Francos	22'80
Libras	28'32
Dólares	5'80
Óras	81'95

PRIM, Ortopédico EN MURCIA

El día 18 de Octubre en el Hotel Reina Victoria, recibirá el propio director y afamado ortopédico de Madrid, Preciados, 33, Casa fundada hace medio siglo.

Contención y aplicación de aparatos para corregir.

DEFORMADOS DE LA ESPALDA.—PIERNAS O PIES TORCIDOS.—PARALISIS.—TU—ORES BLANCOS, etc.

PIERNAS Y BRAZOS ARTIFICIALES

Utimos modelos perfeccionados con tendones compensadores. Poseen los movimientos perfectos de rodilla y pie como uno natural.

Vientres voluminosos

o caídos, descenso de estómago, riñón, etc., se corrigen con nuestros modelos especiales de cinturas elásticas anatómicas.

Fajas de reducción para caballeros.

HERNIAS

VENDAJE PRIM patentado con el que se consigue la contención y reducción total de la hernia. Niños y adolescentes curan radicalmente en cuatro meses El más moderno tratamiento científico y económico.

En AGUILAS, el 16 Hotel Comercio.

En CARTAGENA el 17 Hotel Reina Victoria.

Diario de Lorca

—:—

Noticias

La altura del embalse del Pantano en el día de ayer fué de 22'45 m.

Para sus posesiones del Pantano ha salido nuestro estimado amigo don Gonsaio Gimenes.

Ha dado a luz con toda felicidad la esposa de nuestro estimado amigo Castizares.

Ayer pasó el día en Murcia acompañado de su encantadora hija la licenciada en Farmacia señorita Eloisa Carrasco Segura nuestro distinguido amigo don Cristóbal Carrasco y García-Alarón.

Para Madrid ha salido después de pasar unos días en esta en viaje de estudio el sabio geólogo don Pío Gasco Dólera.

Corresponsal.

Piano se vende ESTRELLA, 6.

Espectáculos

Romea —Compañía lírica Caballé-Vendréll.

Funciones para hoy: Por la tarde «Los Gavilanes» Por la noche «El huésped del Sevillano».

Ortiz.—Cine. Despedida de Pilar Calvo y Lolita Mendes.

Cineo.—Cine. Estreno de la película «Chico o chico?»

Media Luna.—Cine. Estreno de la película «El tren de la muerte».

Popular.—Cine. Fútbol.—Hoy 16 de Octubre. Emoción ante partido entre el Sporting de Gijón y Real Murcia en La Condomina.

NOTICIAS

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso y robusto niño la distinguida señora doña Carmen Unanua esposa de nuestro estimado amigo don Joaquín Amo.

Enviamos nuestra felicitación a los venturosos padres y demás familia.

Calcetines

De algodón 3 pares Ptas. 1'40.

De hilo 3 id. « 4'00.

De hilo dibujos 3 pares Ptas. 4'00

De hilo, Mundial 3 « « 4'50

De hilo superior 3 « « 5'00.

Gran surtido en fantasías y novedades. Prete Dño RAYMUNDO Pichón, 22.

Olvido involuntario

En la escuela de defunción de don Juan Antonio Sevilla Contreras, por olvido involuntario se dejó de consignar a su hija política doña Carmen Barnes Mellado, de Sevilla.

Misericordia y Maternidad

Mañana lunes 17 entran de semana los vocales de esta Junta don José Miguel N. Abellán y don Fernando Cuello,

DEFUNCIÓN

En la madrugada de ayer falleció en esta ciudad nuestro estimado amigo don Juan Antonio Sevilla Contreras.

El finado hombre caballeroso y trabajador, contaba en Murcia con numerosas amistades, que juntamente con las personas de su familia lloran hoy la desgracia ocurrida.

El acto de su entierro verificado en la tarde de ayer desde la iglesia parroquial de San Juan Bautista constituyó una sentida manifestación de duelo, en la que figuraron personas de todas las clases sociales.

Al despedirse el duelo la representación de la familia recibió nuevas y reiteradas demostraciones de pésame a las que sentidamente unimos la nuestra, deseando a los atribulados hijos don Juan Antonio, doña María Jesús, doña Juliana, don José, doña Isabel y doña Consolación, hijos políticos doña Dolores Cascales, don José García Omos, don Manuel Ovejero Benedicto, don Manuel Balbrea Olivares y don Teodoro Molina Estrada, nietos y demás familia la suficiente resignación cristiana para sobrellevar este rudo trance de la adversidad.

TEATRO ORTIZ

A las seis y media tarde y diez noche De despedida de

PILAR CALVO Bailarina y

LOLITA MENDEZ Canzonetista

El martes autómatas Sanz

VIII ANIVERSARIO del joven

DON FERNANDO VISCOR LOPEZ-TUERO que falleció el día 18 de Octubre de 1919

R. I. P.

En sufragio de su alma, de la de su padre Don Restituto Viscor Arjona y de la de su hermano DON SANTIAGO VISCOR LOPEZ-TUERO (Q. E. P. DD)

Se aplicarán las misas que se celebren a las once, once y media y doce, el martes 18, en la iglesia parroquial de San Lorenzo. A la terminación de las últimas se oficiará un solemne responso

Su sentida madre y viuda doña Angeles Lopez Tuero; hermana e hija doña Soledad; hermano e hijo político; sobrinos y nietos respectivamente, tíos, tíos políticos, hermanos políticos y demás familia,

Ruegan a sus amistades les encomienden a Dios y asistan a estos cultos, anticipándoles las gracias.

Murcia 16 de Octubre de 1927.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. (11)